



REAGAN RECIBE A MITTERRAND. — Washington, marzo 12. El Presidente Ronald Reagan y su colega francés, François Mitterrand, derecha, continuaron hoy en desacuerdo sobre los principales temas de una reunión "muy poco usual", pero convinieron en que un fracaso en la promoción de gobiernos democráticos en Centro América, produciría "las más serias consecuencias". La reunión fue en la Casa Blanca. (UNIFAX II de UPI).

Reagan-Mitterrand Tratan la Crisis en El Salvador

WASHINGTON, marzo 12 (AP).— El Presidente Ronald Reagan y su colega francés François Mitterrand, dijeron hoy que habieron francamente sobre sus diferencias en cuanto a la política a seguir en América Central, pero no hubo indicación de que consiguieran modificar sus mutuas posiciones.

El Gobierno de Reagan está irritado por el reciente acuerdo de Francia para vender 20 millones de dólares en armas a Nicaragua, en opinión de Washington el principal proveedor de armas a los rebeldes salvadoreños. Además, Estados Unidos respalda a la Junta Cívico-Militar de Gobierno en El Salvador, contra rebeldes que, según Francia, deberían ser reconocidos como una legítima organización política.

A pesar de que Reagan describió a la sesión de casi tres horas como "una desusada reunión de amigo a amigo", no dejó dudas que había expresado su irritación con las políticas francesas en

América Central. El Presidente estadounidense expresó que "creo que el Presidente Mitterrand tiene ahora una mejor comprensión de los objetivos de la política estadounidense en esa convulsión a región. Nuestra discusión en ese sentido fue particularmente franca y detallada".

Y mientras Mitterrand describía las conversaciones, era obvio que ambos jefes de Estado estaban procurando formular comentarios positivos.

vos, a pesar de las cruciales diferencias ideológicas. "Nuestro primer deber es luchar contra la pobreza y la explotación de seres humanos y la dominación de parte de sangrientas dictaduras", dijo. "Debemos trabajar para hallar la forma de avanzar la causa de Gobierno democrático, y allí, allí hay algo que tenemos en común y que lleva a una comunidad de inteligencias". "Deberíamos hacer todo".

—Favor pase a la página 27.

En el Congreso de E.U.

Sobrevive Primera Prueba Apoyo Reagan a El Salvador

WASHINGTON, marzo 12 (UPI).— El certificado del Presidente Ronald Reagan, que asegura continúa ayuda militar norteamericana a El Salvador, sobrevivió su primera prueba en el Congreso, pero legisladores demócratas lanzaron una iniciativa, para ejercer

mayor control parlamentario sobre eventuales acciones secretas de Estados Unidos, en la turbulenta América Central.

La Subcomisión de Asuntos Interamericanos de la Cámara de Representantes, debía votar ayer sobre un proyecto de resolución para suspender la asistencia a El Salvador, pero el Representante demócrata Dan Mica, de Florida, la persuadió para que esperara hasta después de las elecciones del 28 de marzo.

Mica dijo que su moción fue "apoyada totalmente" por los líderes demócratas y republicanos de la Cámara de Representantes y por el Secretario de Estado, Alexander Haig.

Entre tanto, tres legisladores demócratas tomaron hoy la iniciativa, para presentar proyectos que requerirían la aprobación previa del Congreso, para la asistencia militar directa o encubierta de Estados Unidos en la América Central.

Esa legislación es promovida en el Senado por dos miembros de la Comisión de Relaciones Ex-

—Favor pase a la página 15.

Nicaragua Podría ser Base Soviética en Pacífico Sur

WASHINGTON, marzo 12 (UPI).— Un profesor especializado en Asuntos del Caribe, advirtió hoy a Estados Unidos, que la importancia estratégica de Nicaragua reside en que podría ser una base aeronaval soviética en Pacífico Central.

"Estados Unidos no parece apreciar suficientemente que Nicaragua es

un país que mira principalmente hacia el Pacífico, no hacia el Caribe", subrayó Jaime Suchlicki, Profesor de Historia y Relaciones Internacionales, de la Universidad de Miami.

Suchlicki explicó a United Press International, el supuesto fenómeno del desvío de atención de Estados Unidos hacia la verdadera importancia

estratégica de Nicaragua, diciendo que "es porque se halla Inmerso en el peligro de la Cuenca del Caribe".

La tesis de Suchlicki es que "la base sería nicaragüense, pero operada por los soviéticos. El "status" sería igual que el de la base de submarinos en Cienfuegos", ubicada al sur de Cuba.

Suchlicki es Director del Centro de Estudios Modernos Internacionales sobre el Caribe, de la Universidad de Miami y fue consultor del Departamento de Defensa (1970-74) sobre la política soviética en América latina y el impacto de Cuba sobre esa región.

—Favor pase a la página 18.

Proponen Cumbre de L.A. para Tratar la Subversión

MONTEVIDEO, marzo 12 (UPI).— El Presidente uruguayo, Teniente General Gregorio Alvarez, planteó hoy al Secretario General de la OEA, Alejandro Orfila, la realización de una reunión cumbre americana para tratar, entre otros puntos, la subversión en el Continente.

"El Presidente Alvarez me expresó su preocupación por los atentados, la violencia, la subversión y me dijo que teníamos que hacer algo al respecto. Y tuvo una idea que me parece muy interesante, una reunión de Presiden-

tes", dijo Orfila en rueda de prensa, al término de una visita de ocho horas a Uruguay.

Según el Secretario General de la Organización de Estados Americanos, el planteamiento de Alvarez no incluyó fechas, pero presupone "toda la preparación previa necesaria".

Alvarez sugirió que las conferencias especiales de la OEA sobre economía, ciencia y cultura, que se desarrollarán próximamente en Caracas y Montevideo, podrían servir de foros de preparación de la

—Favor pase a la página 15.

Resumen mundial

Político Argentino Como Observador a Comicios

BUENOS AIRES, marzo 12 (UPI).— El dirigente político Francisco Manrique confirmó su aceptación para viajar a El Salvador como observador de las elecciones de esa nación, dijo que Argentina debe apoyar a ese país, "con munición de boca, de guerra y ayuda militar".

La posición de Manrique, Presidente del Partido Federal, contrastó con la de los cinco Partidos políticos mayoritarios, que integran el frente denominado multipartidaria, que anoche exigieron al Gobierno aclarar si está brindando ayuda militar a El Salvador, tal como lo afirmó el Secretario de Estado estadounidense, Alexander Haig.

Rusia Trata Negar Envío Armas a Nicaragua

CARACAS, marzo 12 (UPI).— El Embajador de la Unión Soviética en Caracas, Iván Viallas, negó que su país haya suministrado material bélico a Nicaragua, o que esté interviniendo en los asuntos internos de Cen-

—Favor pase a la página 17.

Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es sábado, 13 de marzo, el 72° de 1982. Faltan 293 días, para que culmine el año.

Acontecimientos salientes de la fecha:

1519.— Batalla de Tabasco, México, ganada por Hernán Cortés a los aborígenes.

1567.— Margarita de Parma, regente de los Países Bajos, usa a mercenarios alemanes, para aniquilar a 2,000 calvinistas.

1604.— Un incendio des-

—Favor pase a la página 13.

Aplastan Rebelión en Surinam

L'LA HAYA, marzo 12 (EFE).— El régimen militar del teniente coronel Daisi Bouterse, consiguió ayer aplastar con las armas el levantamiento iniciado ayer jueves, por un grupo de oficiales del Ejército.

La Embajada de la República de Surinam, en La Haya, anunció hoy oficialmente que "El Consejo Nacional Militar controla de nuevo totalmente la situación en el país y no existe ningún peligro para la población civil".

Las Informaciones pro-

—Favor pase a la página 18.

Continúa la Violencia Política en Guatemala

GUATEMALA, marzo 12 (UPI).— Hombres armados asesinaron a dos partidarios del ganador de las elecciones presidenciales, General Anibal Guevara, y nueve bombas explotaron en ciudad de Guatemala, incluyendo una en las afueras de la sede, donde funcionan los carteles generales del candidato victorioso, informaron hoy las autoridades.

No se produjeron muertos, heridos ni daños materiales en las explosiones que se produjeron a la medianoche del jueves, indicó la policía, agregando que se trataba de bombas de bajo poder explosivo y rudimentariamente confeccionadas.

Señalaron que no sabían

quienes fueron responsables de la colocación de los explosivos, aunque consideraban que podían ser personas quienes expresan así su disgusto por los resultados de las elecciones presidenciales realizadas el domingo, sobre todo después que una de ellas estalló en las afueras de la sede política de Guevara.

Los tres candidatos perdedores, todos ellos de derecha, como el Gobierno que respaldó a Guevara, han denunciado que las elecciones fueron fraudulentas y se han pronunciado por la convocatoria a nuevos comicios.

Mientras tanto la policía informó que Juana L.

—Favor pase a la página 18.



GRAN BRETAÑA COMPRARÁ EL TRIDENT.— Londres, marzo 12. Para fortalecer la Alianza Atlántica y las defensas de Gran Bretaña hasta el próximo siglo, Londres decidió comprar a Estados Unidos su adelantado sistema de misiles nucleares estratégicos Trident II. Informa el Ministro de Defensa, John Nott, durante una reunión con los periodistas. (UNIFAX II de UPI).